
II Четверг, 26 июня 2014 г.

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов

+21 +21 +22 +20 +19 +18
+13 +15 +16 +12 +12 +13

З, 4 м/с З, 5 м/с З, 3 м/с З, 2 м/с З, 4 м/с З, 6м/с

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

РЕГИОНМНЕНИЕ

      ДОКУМЕНТЫ

Редактор отдела: Василий Вохмин
Тел: +7 (343) 262-63-02
E-mail: s@oblgazeta.ru

Газпром: открывая новые потенциалы
Завтра состоится годовое Общее собрание ак-

ционеров Газпрома. Крупнейшей компании нашей 
страны, которая направляет огромные средства на 
реализацию проектов национального масштаба. Так, в 
минувшем году инвестиционная программа Газпрома 
составила около 1 трлн. рублей. Не все знают, что 
свыше 90% закупок компания осуществляет у рос-
сийских предприятий. Строят новые объекты также 
отечественные компании. А научные и технические 
проекты реализуют российские учёные.

Газпром – мировой лидер в освоении место-
рождений газа за полярным кругом. Сейчас идёт 
активная разработка гигантского Бованенковского 
месторождения, расположенного на полуострове 
Ямал. В минувшем году Газпром запустил в эксплуа-
тацию два морских месторождения – Приразломное 
(Печорское море) и Киринское (Охотское море). На 
Приразломном добыча нефти осуществляется с по-
мощью гигантской стационарной платформы, а на 
Киринском впервые в России заработал подводный 
добычной комплекс. Здесь все объекты по добыче 
газа находятся на дне моря, а люди управляют про-
цессом с берега. Технологии, используемые Газ-
промом, эффективны, надёжны и безопасны. Они 
соответствуют всем российским и международным 
требованиям экологической безопасности.

Строить скважины, газопроводы, дороги, жилые 
комплексы в условиях вечной мерзлоты очень сложно 
и дорого, именно поэтому газ в нашей стране до-
рожает. Однако он стоит в несколько раз дешевле, 
чем в Европе. При этом большую часть газа Газпром 
продаёт внутри страны, а основную прибыль полу-
чает от поставок за рубеж. Таким образом, Газпром 
представляет собой аппарат по перекачке денег из 
Европы в российскую промышленность. Газпром 
успешно реализует масштабную программу гази-
фикации российских регионов. Если в 2005 году 
уровень газификации по стране составлял около 
50%, то теперь превысил 65%. В минувшем году на 
газификацию было направлено 33,9 млрд рублей, 
газ пришёл в 320 населённых пунктов. В последнее 
время процесс газификации сдвигается на восток 
нашей страны. Уже работает газопровод «Саха-
лин–Хабаровск–Владивосток». Вскоре стартует 
строительство газовой магистрали «Сила Сибири», 
благодаря которой начнётся масштабное освоение 
газовых месторождений Якутии и Иркутской области.

В начале нынешнего года вся страна в едином 
порыве следила за успехами наших олимпийцев в 
Сочи. Однако немногие знают, что надёжное энер-
госнабжение спортивных и туристических объектов 
обеспечила новая Адлерская ТЭС, которую специаль-
но к Олимпиаде построил Газпром. Компания также 
построила олимпийскую деревню для спортсменов, 
лыжно-биатлонный комплекс на Красной Поляне и 
другую инфраструктуру.

Помимо подготовки к Олимпиаде, Газпром на по-
стоянной основе поддерживает российские и между-
народные спортивные организации, выступает спонсо-
ром различных спортивных клубов. Особое внимание 
уделяется детскому спорту. Так, в рамках программы 
«Газпром – детям» компания инвестировала около 20 
млрд рублей в строительство спортивных комплексов, 
создание секций и кружков для детей и подростков 
практически во всех регионах страны.

В минувшем году экспорт российского газа в 
страны дальнего зарубежья значительно увеличился 
– на 16 %. Чтобы удовлетворить растущий в Европе 
спрос на газ и компенсировать падающую добычу в 

Старом Свете, Газпром создаёт новые экспортные 
маршруты. Так, в конце 2013 года на территории 
Болгарии и Сербии началось строительство нового 
экспортного газопровода «Южный поток». Также 
следует отметить, что во времена СССР российский 
газ продавался исключительно на границах европей-
ских стран. Теперь Газпром поставляет значительные 
объёмы газа конечным потребителям, в том числе 
в Австрии, Великобритании, Германии и Франции.

Однако Газпром действует не только на рынках 
Запада. Компания активно работает в Азиатско-Ти-
хоокеанском регионе: ведёт добычу газа на шельфе 
Вьетнама, поставляет сжиженный природный газ в 
Японию и Южную Корею. В этом году Газпром открыл 
принципиально новый рынок – китайский. За 30 лет 
он получит более триллиона кубометров российско-
го газа. Контракта такого масштаба не было за всю 
историю отечественной газовой промышленности.

Компания продолжает развивать отношения со 
странами бывшего СССР. Единственным исключе-
нием остаётся Украина. Не секрет, что эта страна 
неоднократно позволяла себе отбирать российский 
газ из транзитных объёмов, которые предназначались 
европейским покупателям. Кстати, это стало ещё 
одной причиной для начала строительства «Южного 
потока».

Совсем другой пример демонстрирует Белорус-
сия, где нет масштабных потрясений, а экономика 
стабильно развивается. Газпрому уже принадлежат 
все магистральные газопроводы на территории 
Белоруссии. Такое сотрудничество взаимовыгодно, 
так как Газпром получает возможность экономить 
на стоимости транспортировки газа в Европу, а Бе-
лоруссия получает российской газ с существенной 
скидкой в цене.

Активно ведётся сотрудничество с Киргизией. В 
начале текущего года Газпром приобрёл местную 
газотранспортную систему. Ранее в этой стране про-
исходили масштабные аварии на газопроводах, и её 

жители оказывались зимой без газа и тепла. Для того 
чтобы избежать повторения таких ситуаций, власти 
Киргизии обратились за помощью к Газпрому.

Для выхода на новые рынки Газпром строит за-
воды по сжижению газа. Сжиженный газ не идёт к 
потребителям по трубе, а доставляется танкерами. В 
настоящее время такой завод работает на Сахалине. 
В ближайшее время планируется построить ещё два 
предприятия – во Владивостоке и в Ленинградской 
области. 

Не секрет, что стремительное увеличение числа 
автомобилей в нашей стране привело к ухудшению 
экологической обстановки в крупных городах. 
Решить эту проблему можно с помощью перевода 
машин на газомоторное топливо. Газпром, являясь 
лидером газомоторного рынка России, активно за-
нимается развитием этого направления, проектирует 
и строит новые газозаправочные станции.

В последнее время в СМИ появилось множество 
сообщений о том, что американский сланцевый газ 
может вытеснить российский с европейского рынка. 
Однако в последние два года добыча газа в США 
практически не растёт. При этом объём инвестиций 
в этот сектор находится на самом низком уровне 
за последние 20 лет. Это говорит о том, что в бли-
жайшее время мы увидим снижение добычи газа 
в США. Следовательно, никакого американского 
газа на европейском рынке не будет. В этом нет 
ничего удивительного, ведь себестоимость добычи 
сланцевого газа в 5 раз выше, чем традиционного в 
России. Кроме того, извлекая сланцевый газ, компа-
нии наносят колоссальный ущерб природе. Поэтому 
многие страны Европы запретили добычу сланцевого 
газа. Можно не сомневаться в том, что российский газ 
выиграет конкуренцию. А Газпром останется в числе 
крупнейших корпораций мира и продолжит работать 
на благо России, открывая новые потенциалы в до-
быче, транспортировке и переработке газа.

Владимир БЫЧКОВ
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25 июня на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Распоряжение Губернатора Свердловской области
 от 23.06.2014 № 151-РГ «О внесении изменения в распоряжение Губерна-
тора Свердловской области от 05.06.2014 № 123-РГ «О рабочей группе по во-
просам совершенствования организации местного самоуправления в Сверд-
ловской области» (номер опубликования 1797).

Приказ Министерства социальной 
политики Свердловской области
 от 19.06.2014 № 409 «Об организации информационного взаимодействия 
с Государственной информационной системой о государственных и муници-
пальных платежах» (номер опубликования 1798).

Ирина ОШУРКОВА
По данным ВЦИОМ, с 2007 по 
2013 год более половины на-
селения страны (52–58 про-
центов) во время своего от-
пуска вообще никуда не вы-
езжали. При этом внутрен-
ний туризм в России за по-
следние три года в среднем 
увеличился на 10 процентов. 
То есть не на даче в дерев-
не, а всё-таки путешествуя по 
интересным местам своего 
и соседних регионов, в про-
шлом году отдохнули около 
35 миллионов россиян.— Если раньше примерно 15–20 процентов наших кли-ентов изъявляли желание от-дохнуть в нашей стране, то в этом году ситуация измени-лось: около 30 процентов — это те, кто за внутренний ту-ризм, а 70 — любители загра-ницы, — делится Мария Кози-на, руководитель центрально-го офиса одной из екатерин-бургских туристических ком-паний. — Я думаю, что на та-кое соотношение повлияла ре-комендация для сотрудников МЧС, МВД, военных не выез-жать за рубеж. По нашим на-блюдениям, из тех, кто ин-
тересуется именно оте-
чественным отдыхом, каж-
дый второй-третий собира-
ется ехать в Крым. Это самая главная тенденция нынешнего лета. По-прежнему пользуются популярностью Анапа, «Золотое кольцо», Байкал, круизы по Вол-ге, Карелия. Самые дорогие пу-тёвки — в Ялту, там очень феше-небельные отели. Самые редкие туры, которые нам приходилось разрабатывать, — на Камчатку, такое случается раза два в год.С этим мнением солидарен и исполнительный директор Уральской ассоциации туриз-ма Михаил Мальцев:— Заметно сократился по-ток по зарубежному отдыху: примерно на 25–30 процентов 

Дорогая ты наша, РоссияЧтобы отдохнуть на родине, нужно много денег… Но желающих проводить отпуск в своей стране с каждым годом всё больше и больше

том через порт Кавказ, отстояв трёхчасовую очередь на паром-ную переправу…— Те операторы, которые занимались непосредственно детским оздоровительным от-дыхом в Крыму, в этом году не работают, потому что родители опасаются отправлять туда де-тей. Группы индивидуальных туристов на данный момент 

не комплектуются в Свердлов-ской области, — рассказыва-ет Ирина Шеховцова, генераль-ный директор турфирмы, ко-торая специализируется как раз на детском отдыхе. — Хо-тя министерство соцполитики в первый раз 7 июля повезёт в район Евпатории группу де-тей — 130 человек, — которые нуждаются в особой заботе го-

 РЕЙТИНГ МАЛЫХ ГОРОДОВ РОССИИ
Всероссийский портал для путешественников Travel.ru составил 
рейтинг 50 малых городов России, особенно популярных у туристов. 
В список вошли исторические города с населением менее 150 ты-
сяч человек.

Итоговое место в рейтинге зависело от дешевизны посещения: 
чем меньше денег потратит турист, тем лучше. По подсчётам экспер-
тов, бюджет путешественника на один день во второй половине июля 
складывался из стоимости проживания в гостинице (две-три звезды), 
обеда в кафе, посещения главной достопримечательности и приобре-
тения самого известного сувенира.

Так вот, из всех подходящих городов Среднего Урала в этот рей-
тинг попал только один. Нет, не Невьянск. И не Верхотурье. А Туринск. 
Он занял 23-ю строчку с тремя тысячами рублей (главные достопри-
мечательности — Музей декабристов, историко-краеведческая экспо-
зиция, Свято-Николаевский женский монастырь и старый центр).

Есть в списке и два города из соседних регионов — это Тобольск (26-е 
место, 3 050 рублей) и Кунгур (31-я строчка, 3 100 рублей). Ради интереса: во 
главе рейтинга Переславль-Залесский (Ярославская область) с бюджетом
2 050 рублей в день, а также Ясная Поляна (Тульская область) и Старая Русса 
(Новгородская область). Самыми же «дорогими» оказались Листвянка (Ир-
кутская область) — 4 050 рублей, Коломна (Московская область) — 4 580 
рублей и Гатчина (Ленинградская область) — 4 590 рублей.
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Павел КРЕКОВ, министр культуры Свердловской областиКультура – фактор экономики?Все явления можно делить на краткосрочные, долгосроч-ные и стратегические. Самы-ми главными принято счи-тать стратегические.Как профессиональный обществовед и историк я мо-гу сказать, что культура яв-ляется одной из основных причин роста производи-тельности труда. Чем более просвещённым в духовном отношении является обще-ство, тем более успешно раз-вивается его экономика.Да, это происходит не в буквальном смысле слова: вечером сходили в театр, а утром производительность труда выросла на пятьдесят процентов. Безусловно, так на культуру смотреть нельзя. Но нужно вести речь о каких-то тенденциях на долгосроч-ную перспективу.Ведь совершенно не слу-чайно японцы стремятся всех детей обучить в музы-кальных школах. Такое обра-зование даёт иной уровень абстрактного мышления и творческих навыков, что в будущем отражается на та-ланте японских инженеров.С этой точки зрения куль-тура — это важнейшая часть развития любого конкурен-тоспособного общества. Она является идеологической со-ставляющей государства, формирует некий человече-ский образ, даёт внутренние ценностные ориентиры.В этом, кстати, я вижу смысл года культуры, объяв-ленного в России в 2014 году. Для нас он станет хорошим поводом вспомнить о всём богатстве нашего наследия. Я считаю, что чем больше людей мы вовлечём в меро-приятия, запланированные на нынешний год, тем значи-тельнее потом будет резуль-тат для развития экономики нашей страны.В последнее время у нас ведётся достаточно актив-ная дискуссия о том, должно ли государство вмешивать-ся в деятельность творческих коллективов. Я уверен, что, безусловно, нужна система государственной поддерж-ки людей, которые профес-сионально связаны с творче-ством.Понятно, что она всег-да будет строиться исходя из каких-то внешних факто-ров. Я знаю известную шутку о том, что нельзя подсчитать процент проникновения че-ловеческих душ в райские ку-щи. Но давайте будем реали-стами. Нельзя не придавать 
значения тому, пришёл зри-
тель в зал или нет. Также не стоит забывать о количе-стве наград, которые творче-ские коллективы завоёвыва-ют на различных фестивалях и конкурсах. Для библиотек всегда будет важно, сколь-ко книг находится на руках у читателей. Это набор тех по-казателей, которые можно и нужно подсчитывать. Имен-но опираясь на такие данные, стоит строить систему госу-дарственной поддержки для творческих коллективов. Те, чьи спектакли или концер-ты собирают полные залы, а также работники тех библи-отек или музеев, которые по-пулярны у читателей или по-сетителей, должны получать более весомую финансовую помощь от бюджета, чем их коллеги, у которых зритель-ные залы, библиотеки или музеи стоят пустыми.Конечно, этот набор коли-чественных показателей во-все не является единствен-ным критерием для оценки деятельности творческих кол-лективов. Никто не принижа-ет значения духовного содер-жания того или иного явле-ния культуры. Однако какие высокие идеи мы бы ни нес-ли со сцены, в первую очередь надо сделать так, чтобы зри-тель пришёл в театр.

 ПЛЯЖНЫЙ ОТДЫХ В РОССИИ
Аналогичный рейтинг всероссийский портал для путешественни-
ков составил и для любителей поваляться на пляже. Понятно, что 
Средним Уралом тут и не пахло: в основном это Краснодарский 
край, Азовское, Балтийское моря и Крым. В расчёт суточного бюд-
жета вошли: проживание в отеле две-три звезды, обед в кафе, сто-
имость популярной в данном месте экскурсии и оплата проезда от 
аэропорта или вокзала до гостиницы на общественном транспорте.

Первое место заняла Феодосия (Крым) с 1 690 рублями в день. На 
втором — озеро Селигер (Тверская и Новгородская области, 1 790 ру-
блей). На третьем — Евпатория (Крым, 1 940 рублей). Далее идут по-
сёлок Небуг в Краснодарском крае и город Ейск на Азовском море, 
посёлок Дивноморское, что в 12 километрах от Геленджика, Таган-
рог, Зеленоградск — старейший морской курорт на Балтийском море, 
Астраханская область. Что интересно, на 10-м месте снова Листвян-
ка на Байкале, что фигурировала в топ-50 малых городов России, но 
уже с 2 300 рублями в день (видимо, вычли стоимость сувенира       ). 

по чартерным программам. Та-кие корректировки были сде-ланы в середине мая. И это да-же хорошо — мы должны вос-пользоваться шансом, чтобы сработать на привлечение ту-ристов в наш регион. К сожале-нию, в Свердловской области наблюдается существенный не-достаток объектов для отдыха. Их должно быть в десятки раз больше, чтобы сбивали друг у друга цены. Если мы упустим момент, его используют сосе-ди и нарастят свои турпотоки, в том числе за счёт свердловчан.Понятно, что Крым нынче вне конкуренции. И это несмо-тря на массу сложностей (об-становка на Украине, практиче-ски отрезано железнодорожное сообщение, дорогие билеты…). Сутки у частников там стоят от 500 рублей за человека, на тур-базе — в среднем 2500. А вот до-рога на прямом авиарейсе для наших земляков в июле-августе выльется уже в 40–44 тысячи рублей туда-обратно. Хотя есть вариант на поезде до Анапы за четыре тысячи плацкарт, а по-

сударства (это ребята из небла-гополучных семей, многодет-ных, оставшиеся без попече-ния родителей). И скажу по се-крету — к вопросу о дешёвых билетах по три тысячи рублей — даже не всем из этих 130 де-тишек достались льготные би-леты, хотя знаю, что очень дол-го, в течение месяца, по этому поводу между министерством и «Уральскими авиалиниями» продолжалась переписка. Кстати, очень активно пользуется спросом и ураль-ский регион: самыми попу-лярными остаются Невьянск и Ганина Яма, возрос интерес к сплавам, к демидовской те-матике, к самоцветам.А что касается новинок внутреннего туризма, то наши операторы открыли для себя Киров: парк сказок, дымков-ская игрушка, огромный му-зей динозавров (3–4 дня за 4–5 тысяч рублей). А также Ялу-торовск — в местном остроге очень интересные программы (два дня от 2500 рублей).

В Свердловской 
области немало 
любопытных 
турпроектов. Но 
путешественников 
по-прежнему 
частенько 
приходится 
«затанцовывать» 
к достоприме-
чательностям 
всеми 
возможными 
способами

Издателям предложено 
создавать собственные 
подписные агентства
На 25 процентов по сравнению с прошлым го-
дом снизилась подписка на периодические из-
дания в Свердловской области. Но несмотря на 
это, тарифы «Почты России» пересматривать-
ся не будут.

Об этом заявил заместитель министра 
связи и массовых коммуникаций РФ Алек-
сей Волин, который вчера приехал на Сред-
ний Урал. Он провёл совещание, касающееся 
запуска цифрового телевидения и рынка до-
ставки печатной продукции.

Алексей Волин отметил: он впервые 
видит, что региональное издательское 
сообщество не просит дотации, а рас-
суждает об альтернативных вариантах 
решения проблемы. И предложил нашим 
издателям создавать собственные под-
писные агентства, дабы «Почта России» 
не была монополистом. А также обра-
щаться к законодателям с нормотворче-
ской инициативой о развитии точек сбы-
та периодики.

Зарегистрировать 
предприятие 
можно 
будет за 11 дней
Сотрудники областного министерства эконо-
мики по принципу «тайный покупатель», прой-
дя все необходимые инстанции, проверили, 
сколько потребуется времени нашим земля-
кам, чтобы зарегистрировать предприятие. 
Срок составил — 18 дней.

«По общероссийской статистике, он 
колеблется от 11 дней — это минимум, до 
20, как прописано в законе. Более тесное 
межведомственное взаимодействие нало-
говой инспекции и фондов — пенсионно-
го, социального и медицинского страхова-
ния – может привести к сокращению сро-
ков регистрации», — полагает министр 
экономики Дмитрий Ноженко.

Срок направления сведений по электрон-
ным каналам этих ведомств не будет превы-
шать одного рабочего дня после постанов-
ки на учёт. То есть заявители, обратившиеся 
за госрегистрацией в любой многофункцио-
нальный центр, будут получать через 11 дней в 
«одном окне» комплект документов: регистра-
цию юридического лица или индивидуального 
предпринимателя в ФНС, в Пенсионном фон-
де и Фонде социального страхования, а так-
же информацию о присвоенных им кодах ста-
тистики.

До августа специалисты министерства 
ещё раз проверят, заработал ли этот меха-
низм.

На Среднем Урале создают
Инвестиционное агентство
Основным направлением работы Инвестиционного 
агентства, которое будет функционировать в рам-
ках Свердловского областного фонда поддерж-
ки предпринимательства, станет привлечение ин-
вестиций в проекты стоимостью до 300 миллионов 
руб-лей как с помощью федеральных институ-
тов развития (фонд «Сколково», Российская вен-
чурная компания), так и иностранных инвесторов.

Проектами свыше 300 миллионов рублей бу-
дут заниматься региональное министерство эконо-
мики и Корпорация развития Среднего Урала. Как 
сообщает департамент информполитики губерна-
тора, Инвестиционное агентство начнёт работу в те-
чение ближайшего месяца — его презентация со-
стоится на выставке «Иннопром-2014».

Ирина ОШУРКОВА

Более 1,2 миллиарда 
рублей будет потрачено 
на жильё для сирот

 
Свердловские власти внедряют новые меха-
низмы, направленные на повышение эффек-
тивности деятельности по обеспечению прав 
детей-сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей — об этом шла речь на расши-
ренной коллегии областной прокуратуры.

Одной из самых актуальных была назва-
на проблема обеспечения жильём лиц из чис-
ла детей-сирот, достигших 23 лет. На 1 апре-
ля 2014 года в регионе такое право возникло 
почти у 2,9 тысячи человек.

Напомним, что с 2010 года заключены го-
сударственные контракты на строительство 
(приобретение) 3 039 жилых помещений. На 
сегодняшний день из них введено в строй бо-
лее 2000 квартир, детям-сиротам предостав-
лено свыше 1800 жилых помещений. В 2014 
году только из областного бюджета на эти 
цели планируется направить не менее одно-
го миллиарда рублей, ещё 246 миллионов ру-
блей будет выделено из федеральной казны.

Юлия ВОЙТА

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры 
мобильного телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте  
http://www.pravo.gov66.ru/d140626 
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